

LE MOT DU PRESIDENT GENERALAVANT NOTRE REUNION A METZ

Lors de l'Assemblée générale d'Ostheim, nos camarades Lorrains se sont offerts pour organiser à METZ l'Assemblée 1961. Ils s'y emploient avec ardeur depuis Noël. C'est ainsi que, dans un nouveau quartier dont les rues et avenues portent des noms de villes et de régions de refuge ou de maquis entre 1940 et 1945, une place va porter, grâce à eux, le nom de la Brigade Alsace-Lorraine.

Le baptême de cette place devait être le point culminant de notre journée de rencontre ; la municipalité de Metz était prête à lui donner une grande solennité en invitant le Colonel MALRAUX à en présider la cérémonie officielle.

L'accord venait tout juste de se faire sur une date lorsque fut communiquée à la Préfecture de la Moselle l'annonce de la visite probable du Général de GAULLE en Moselle vers la date-même que nous avions arrêtée.

Ignorant jusqu'à présent s'il demeurera possible de maintenir notre assemblée et la cérémonie qui devait la précéder, à la date prévue ou s'il faudra les reporter à une date plus tardive, nous ne pouvons, pour l'instant, que demander à toutes les sections de tenir leurs assemblées générales de sections avant le 1er mai, afin d'être prêtes à répondre à la convocation de l'Assemblée Générale le 7 ou le 14 mai. Nous nous efforcerons de garder à cette rencontre tout l'éclat que nous nous apprêtons à lui donner.

Tous les Anciens seront avertis individuellement de la date et du programme de cette réunion. Je demande à chacun de faire un effort particulier pour être présent et pour permettre, s'il en a les moyens, à un camarade moins favorisé d'être lui aussi présent.

Nos camarades lorrains ont apporté un tel élan à la Brigade qu'il est bon, même seize ans après la fin des combats, d'en perpétuer le souvenir en terre lorraine. Je suis certain que les Alsaciens auront à coeur de témoigner avec chaleur combien fraternelle était leur communauté volontaire avec les Lorrains dans la Brigade. Quant aux Alsaciens et Lorrains "d'honneur", une fois encore, ils seront sans doute les premiers à répondre à notre appel.

Bernard METZ

=====

D I S T I N C T I O N S

----- Nous avons le plaisir de féliciter très cordialement les camarades ci-dessous :

- R I E D I N G E R André qui fut à TOULOUSE l'un des fondateurs du Bataillon METZ vient d'être nommé Chevalier de la Légion d'Honneur, en sa qualité de Directeur des Etudes de l'Ecole Militaire de STRASBOURG
- P I L L O T Pierre - Président de la Section "M" vient d'être nommé Chevalier du Mérite Social
- M E Y E R Paul - Président de la Section "HR" - (161, Rue Th. Deck GUEBWILLER - HR) a été nommé au grade de Lieutenant-Colonel de Réserve pour prendre rang du 1.10.60 (décret du 15.12.60 paru au J.O. du 23.12.60)
- D I D I E R Pierre du service du Matériel (S.P. 86.246 - AFN) a été nommé Capitaine d'Active. (décret paru au J.O. du 6.2.60)
- L'adjudant-Chef C L A U S Jean est inscrit au tableau d'avancement pour le grade de Sous-Lieutenant d'Active.

O. T. A. N.

=====

NOMINATION DU GENERAL JACQUOT AU POSTE DE
COMMANDANT EN CHEF DU SECTEUR CENTRE-EUROPE

Toute l'Amicale a été honorée de la très haute fonction échue à son ancien commandant en second de la BRIGADE ALSACE-LORRAINE. Elle prie le Général d'accepter les vives félicitations et les meilleurs vœux de réussite totale de la part de ses membres.

Une délégation de l'Amicale a eu l'honneur d'assister le 7 mars 1961 à la prise de Commandement du Général.

Voici ce que relate le Président DEDOYARD :

" Dès l'annonce de cette nomination, j'avais écrit au Général pour lui adresser nos amicales félicitations, et aussi lui demander qu'une délégation de l'Amicale soit présente à la cérémonie.

" Ceci nous a été aussitôt accordé, et nous nous sommes retrouvés à Fontainebleau à 6, votre serviteur y compris.

" Je dois à la vérité de dire que nous avons été reçus avec des égards particuliers et accueillis par deux aides de camps alliés du Général (1 Colonel américain et un Capitaine de Corvette allemand) qui nous ont accompagnés de bout en bout et installés à des places de choix pour assister à la prise d'armes interalliée.

.....

" A l'issue de cette cérémonie, le Général JACQUOT a
" tenu à recevoir notre délégation pendant un bon quart d'heure,
" alors que vous pensez bien que les officiels étaient nombreux.
" Bref, nous avons été très touchés de cet accueil dont nous
" conserverons le meilleur souvenir".

Extrait du Figaro du 8 mars 1961 :

" A FONTAINEBLEAU, COUR HENRI-IV
LE GENERAL JACQUOT A PRIS HIER LE
COMMANDEMENT DU SECTEUR CENTRE-EUROPE

" Si simple soit-elle, une cérémonie militaire qui se
" déroule dans le cadre "royal" de la cour Henri-IV, le plus bel
" ensemble architectural du château de Fontainebleau, a toujours
" grand caractère. Celle d'hier soir, qui vit le Général JACQUOT
" prendre la commandement en chef du secteur Centre-Europe, n'y
" a pas manqué.

" Accompagné par le Général Speidel (Allemagne), commandant
" en chef des forces terrestres, et reçu par le Général Dulac, chef
" d'état-major, le Général Jacquot a passé en revue les drapeaux
" et les détachements interarmes des huit nations Centre-Europe.
" Le Général Wirsing (Allemagne) les lui présentait, la musique
" jouait un refrain militaire célèbre : la Marche des dragons
" de Noailles.

" Le Général Jacquot a lu ensuite son ordre du jour dans
" lequel, après avoir salué les gouvernements qui lui ont confié
" ce haut poste, et le Général Norstad, commandant suprême en
" Europe, il déclare notamment : "j'affirme mon désir ardent de
" renforcer l'efficacité de notre appareil militaire et les liens
" qui unissent nos armées et nos nations".

" Après la cérémonie, il a reçu dans son bureau les
" commandants des forces terrestres, aériennes et navales et s'est
" fait présenter les officiers de son état-major."

" Le Général d'armée Pierre JACQUOT, inspecteur général
" de l'armée de terre, est né en 1902 dans les Vosges.

" Sous-Lieutenant en 1922 à sa sortie de Saint-Cyr,
" breveté de l'Ecole Supérieure de guerre avant de suivre les cours
" de l'Ecole de guerre belge de 1931 à 1933, il entre dans les
" rangs de la résistance après une brillante campagne en 1939-1940.
" Evadé le jour même de son arrestation par la Gestapo en 1942,
" il rejoint le maquis et prend le commandement en second de la
" Brigade "Alsace-Lorraine", dont le chef était le Colonel André
" MALRAUX.

" Nommé divisionnaire en 1950, commandant en chef des
" forces françaises en Allemagne en 1956, il est promu général
" d'armée l'année suivante. Il est inspecteur général de l'Armée
" de terre depuis 1959.

" Six fois blessés, sept fois cité, le général d'armée JACQUOT est grand Officier de la Légion d'Honneur, décoré des croix de guerre 1939-1945 et des T.O.E. et de la Médaille de la Résistance."

Extrait de l'Alsace du 8.2.61

K R A F F T

Vous avez sans doute passé au Pont et vous vous êtes arrêté, comme il avait été demandé de le faire pour avoir une pensée pieuse envers ceux de nos camarades tombés au champ d'honneur.

Mais la nouvelle plaque a disparu.

Sans doute est-elle à la refonte, afin d'en effacer l'horrible faute de grammaire qui y régnait insidieusement. L'aviez-vous décelée dans la reproduction fidèle parue au dernier Bulletin ? Si oui, vous êtes perspicace. Si non ... vous êtes tout pardonné.

Quand la plaque sera remise en place, tout sera parfait !

Paul MEYER

RECHERCHE DE LOGEMENT

Je cherche un logement meublé ou non de 2 pièces, cuisine pour mon fils marié, un enfant, travaillant à PARIS. Quel camarade peut me dépanner avant le 15 avril?

Paul MEYER - 161, Rue Th. Deck
GUEBWILLER - Ht-Rhin

NOUVEL-AN

Souhaitent une bonne et heureuse année à leurs camarades les anciens suivants : Dr. Bernard METZ - Paul MEYER - Pierre PILLOT - Me DEDOYARD - André MALRAUX - Général JACQUOT - LIBOLD Julien - ABRAHAMSON Pierre - BRIATTE Alfred - BURGER Jean-Jacques - BITSCHENE Jean - BERAIN Marcel - Adjt. Chef CLAUD - Capitaine DIDIER Pierre - Madame COLLAINÉ - Edouard GRIMM - HEES Lucien - HUBER - HOURTOULLE René - Pierre LEMBLE - Capitaine THIELEN - André THIRION - Georges THONY - VENTURELLI Robert - WINTER Raymond - WINLEN Gaston - SCHUH Alphonse - SAMSON Marcel - SEGER Jean - Mme Vve SCHREIBER - STEPHAN François.

A D R E S S E S

- BRIATTE Alfred - Hôtel Restaurant de la Gare - 155, Rue de la Gare ENTZHEIM - Bas-Rhin
- LEMBLE Pierre - 16, Parc de Noailles - ST-GERMAIN-EN-LAYE (S. & O.)
- Mme Vve Albert NUFFER - 133, Rue Principale - KESKASTEL - Bas-Rhin

Les bulletins adressés aux camarades ci-dessous nous sont revenus avec la mention "inconnu à l'adresse indiquée" :

- Adjudant-chef ORGEL Léon - S.P. 87.715 - A.F.N.
- M. GENTZBOURGER Marcel - 146, Rue de l'Université - PARIS 7e

Les camarades connaissant la nouvelle adresse des Anciens ci-dessus sont priés de bien vouloir la communiquer à Paul MEYER - 161, Rue Théodore Deck - GUEBWILLER - Ht-Rhin .

=====

N O S V I V A N T S

CARNET ROSE

Notre camarade ARMBRUSTER Jean-Luc est heureux de nous annoncer la naissance de son 4e enfant JEAN-NOEL le 28.12.60 petit frère de 2 garçons et une fille. (" Le Gaboston " - LE FLEIX (Dordogne)

Nos plus vives félicitations aux heureux parents et meilleurs voeux au bébé.

CARNET BLANC

Le Lieutenant-Colonel Charles PLEIS, Officier de la Légion d'Honneur et Madame Charles PLEIS, ont l'honneur de vous faire part du mariage de Monsieur Guy PLEIS, leur fils, avec Mademoiselle Fernande DOLL .

La Bénédiction Nuptiale leur sera donnée par l'Aumonier de la Subdivision Militaire du Haut-Rhin le mardi 4 avril 1961, en l'Eglise de KATZENTHAL.

Vives félicitations à notre ancien chef du Bataillon METZ et les meilleurs voeux de bonheur à l'intention des jeunes mariés.

(COLMAR - 13, Rue de la 3e Division Blindée)

CARNET BLEU

Monsieur et Madame Raymond WINTER sont heureux de vous faire part des fiançailles de leur fille JACQUELINE avec Monsieur Marc RENON, le 15.1.61.

Avec nos félicitations !

(2, Rue de Lyon - EPINAY-sur-SEINE (Seine)

=====

CEUX QUI NOUS ECRIVENT

ARMBRUSTER Jean-Luc - "LE GABOSTON" - LE FLEIX (Dordogne)
(30.1.61) " Je vous annonce la naissance d'un quatrième enfant.
Le petit Jean-Noël est né le 28.12.1960 à STE-FOY LA GRANDE (Gde).
Cela fait 3 garçons et une fille.

" Je suis toujours secrétaire de la Mairie du FLEIX. Seul
et avec plus de 1.200 habitants. J'ai un travail fou et il m'arrive
assez souvent de ne pas savoir où tourner la tête. Le travail est
tout de même intéressant et me plaît, c'est l'essentiel.

" Ayant quitté la Section de Rhin & Danube de la Gironde,
je suis depuis deux ans, porte drapeau, administrateur de la
Section locale des Anciens Combattants. Section fondée par le Maire
(ancien de la R.A.C. et camarade de Rhin & Danube). Il combattait
à KRAFFT en même temps que la B.A.L. en 1945.

" Mes amitiés à tous les copains de la Section, BITSCHENE
et la Cie. "

=====

L'INDUSTRIE DU BOIS AUX PHILIPPINES

Les Philippines, dont l'indépendance ne date que de 1946,
ont, en dépit des prévisions pessimistes, réussi à éviter l'effon-
drement économique et à atteindre la stabilité, grâce à une légis-
lation clairvoyante qui a encouragé la création d'industries nou-
velles afin d'utiliser, pour leurs produits manufacturés, leurs
ressources nationales. C'est ainsi que l'industrie du bois a passé
de la sixième à la troisième place dans les exportations en dollars,
et qu'elle continue à progresser.

L'archipel des Philippines se compose de 7.100 îles dont
460 seulement ont plus de 2.500 kilomètres carrés et dont 2.800
portent un nom. Leur sol volcanique et fertile et les fortes
chutes de pluie de la région y permettent une culture intensive :
sucre, riz, coprah, chanvre, tabac, maïs et fruits.

La moitié de la superficie totale du pays est couverte
de forêts d'essences précieuses qu'une estimation récente a évaluées
sur pied à environ 14.000 milliards de francs.

95 % de ces forêts sont propriétés domaniales et, pour
l'année 1954-1955 leur exploitation a rapporté environ 100
milliards de francs.

L'industrie du bois a pris son essor aux Philippines
au début du siècle, lorsque la colonie passa de la domination
espagnole à celle des Etats-Unis. Les bois furent divisés en
catégories et des échantillons préparés pour montrer leurs
qualités dominantes.

...

Les exportations de bois des Philippines sont pour environ 90 % représentées par l'acajou dont on compte sept espèces différentes, classification basée sur leur couleur, leur poids et leur veinure.

A l'heure actuelle, près de vingt millions de mètres par mois sont exportés en billes et en planches.

Certains experts se sont plaints que les bois philipins étaient surtout exportés sous la forme brute plutôt qu'en produits finis et, pour remédier à cet inconvénient, le Gouvernement décida que l'industrie du bois prendrait place parmi les vingt industries considérées essentielles pour le pays, et qu'elle serait dispensée de la taxe d'importation de 17 % sur les machines et pièces détachées qui pouvaient lui être nécessaires.

C'est par des décisions de ce genre que le Gouvernement parvient à développer rapidement les forces vitales du pays.

Réf. CALTEX

VIE DES SECTIONS

" P "-----

DINER ANNUEL DU 9 MARS 1961

Le repas amical annuel a eu lieu à cette date dans le même restaurant que précédemment (Le Grand Richelieu) mais dans la salle du 1er étage récemment décorée et mise à neuf par les nouveaux propriétaires du fonds.

Etaient présents à ce dîner, dans l'ordre alphabétique :

M. BROMBERGER	M. et Mme GAUBERT
M. et Mme COMBALDIEU	(Mme GAUBERT était autrefois
M. et Mme DEDOYARD	Melle de la MORVONNAIS
M. et Mme ESCHBACH	notre ambulancière)
M. GENTZBOURGER	M. et Mme LE BRETON
M. et Mme HENAFF	M. LEMBLE
Docteur JACOB	M. PAGUIN
M. et Mme JEINGUILLAUME	M. et Mme WINTER
	M. ZEZZOS

Etaient excusés par lettres :

Madame CHATELAIN	Docteur SCHNEIDER
Docteur DREYFUS	M. SCHLUMBERGER

N'avaient pas répondu à la convocation :

M. DINER	M. POLACK
MM. PORCHER Jean et Jacques	M. WEISS

Le menu était choisi :

Hors-d'oeuvres variés - Truite aux Amandes
Gigot, haricots panachés - salade,
Fromages, Pâtisserie.

prix spécial "amicaliste" 12.- NF vin compris, service en sus)

L'issue de ce repas, que présidait M. DEDOYARD, ayant à sa droite Madame GAUBERT et à sa gauche Madame ESCHBACH, le Président a fait une courte allocution pour se féliciter du renouveau dont semblait être preuve la Section de Paris, et remercier les épouses de nos camarades qui étaient venues si nombreuses égayer de leurs sourires (selon la formule consacrée) un repas amicaliste qui, sans leur présence, serait forcément très imparfait.

En terminant, il a mis l'accent sur sa volonté bien déterminée de ne jamais laisser la politique faire d'intrusion dans nos rangs pour quelque cause que ce soit, ne faisant d'ailleurs en cela que se référer strictement aux statuts de notre Association. Notre amicale régimentaire doit se garder plus qu'aucune autre de ne laisser s'instaurer des discussions politiques qui ne peuvent, c'est malheureusement un fait d'expérience, que semer la discorde dans les rangs de ceux qui se sont rencontrés et unis alors qu'ils n'avaient comme but commun que la libération de leur pays.

R. DEDOYARD

=====

BULLETIN

----- Nous remercions les camarades qui ont bien voulu renouveler leur abonnement au Bulletin depuis le dernier numéro paru.

BONNEMENTS RECUS POUR 1960 : DU CHATELLE RESIE - LEMBLE PIERRE à
KLEIN Louis - MUNIER Jean -

BONNEMENTS RECUS POUR 1961 : SEGER Jean - SCHUH Alphonse - BURGER J.J.-
STEPHAN François - LEMBLE Pierre -

LIJON Claude - Mme la Générale NOETINGER - HEES Lucien - LEHN François-
HIELEN Guillaume - GRANDJEAN Marcel - MUNIER Jean - ARGENCE -
Mme Vve DISS - Mme Vve KOHLER - Mme Vve LEYENBERGER - Mme Vve MARY -
Mme Vve MORGENTHALER - Mme Vve MOSER Louis - Mme Vve PELTRE -
Mme Vve BEUGNETTE - Mme Vve GENDARME

NOUVEAUX ABONNES : CHERY Raymond - PORCHER Jean - DUBOURG Léon.

CHANGEMENTS D'ADRESSE RECUS : BRIATTE A. - LEMBLE Pierre - HEES Lucien
CHERY Raymond -

LISTE DES CAMARADES N'AYANT PAS ENCORE PAYE LEUR CONTRIBUTION AUX
FRAIS DU BULLETIN POUR 1960 :

MUTELIN Roger - EBEL Marcel - ERNST Paul - GRAF Charles - HOLBEIN R. -
MHOFF Jean - LUTRINGER André - SCHEYDECKER Ch. - SION Marcel -
BASSET Roger - ZUNDEL Jean-Jacques

La contribution au bulletin de NF.3.- (ajouter 0,50 NF pour tout
changement d'adresse) est à envoyer au CCP LYON 1388.14 ouvert au
nom de M. Paul MEYER - GUEBWILLER - Ht-Rhin.

vvvvVVVVvvvv

CONVOCAATION A L'ASSEMBLEE GENERALE

Cher Camarade,

L'Assemblée Générale de la Section HR statuant sur l'année 1960 aura lieu à

RANSPACH dimanche 16 avril 1960

selon le programme suivant :

- Messe à 11 heures
- Cérémonie sur la tombe du camarade HEMMERLIN Louis
- Repas en commun au Restaurant ECKERT

MENU : Soupe - Hors d'Oeuvre - légumes - viande - Dessert
au prix compris entre 6 et 7.- NF.

- Assemblée Générale de la Section en fin de repas
- Promenade à WILDENSTEIN

Les inscriptions doivent parvenir à Monsieur Julien LIBOLD (18, Rue de Richwiller - KINGERSHEIM - Ht-Rhin) pour le 12 avril au plus tard.

ORDRE DU JOUR

1. Lecture du P.V. de l'Assemblée 1959
2. Rapport Administratif
3. Rapport financier
4. Approbation des comptes (depuis 1959)
5. Renouvellement partiel du Comité
 - a) pour 1960 (régularisation)
 - membres sortants : MM. MEYER - LIBOLD - LUTRINGER - SCHUH - VENTURELLI
 - nombre de membres à élire : 5
 - b) pour 1961
 - membres sortants : MM. GROTZINGER - LINDER - MARTIN - ERNST - GRIMM
 - nombre de membres à élire : 5
 - c) Délégué au CC : SCHUH/
6. Assemblée Générale de l'Amicale dimanche 7 ou 14 mai 61 à METZ
Section organisatrice : "M"
7. Divers.

Le Président :
Paul MEYER

=====

SECTION " B.R. "

Chers Camarades,

J'ai l'honneur de vous informer que le Comité de la Section du Bas-Rhin dans sa séance du mercredi 8 mars, a décidé de fixer l'Assemblée Générale de la Section au

Dimanche 16 avril 1961

Cette réunion se tiendra à Strasbourg au siège de l'Amicale, Restaurant de la Mauresse à 10 h.30

ORDRE DU JOUR

- 1°) Allocution du Président et rapport moral
- 2°) Rapport du Secrétaire et compte-rendu financier
- 3°) Nomination des commissaires aux comptes et décharge au Trésorier
- 4°) Divers - Discussion ouverte
- 5°) Election du Comité
- 6°) Election des membres pour le Comité Central
- 7°) Assemblée Générale de la B.A.L. organisée par la Section Moselle.

Le Comité insiste vivement auprès des camarades désireux de faire partie du nouveau comité afin qu'ils posent leur candidature dès à présent ou qu'ils se manifestent à l'assemblée générale.

Il est rappelé que ne prendront part aux votes que les seuls camarades à jour de leurs cotisations ; le Trésorier se tiendra à la disposition des retardataires avant la réunion.

C'est à la demande de nombreux camarades que le Comité a décidé de fixer la réunion de l'Assemblée Générale à STRASBOURG. J'ose donc espérer qu'il n'y aura pas de difficultés de transport et que vous assisterez nombreux à notre réunion.

Je vous prie de croire, mes chers camarades, à mes sentiments les meilleurs.

Le Président :

L. NEFF
